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Rosolino

«Campioni sempre ma si deve saper cambiare»

Il nuoto, la tv, l' amore e molte altre cose.
Massimiliano Rosolino taglia oggi il traguardo
dei 40 anni.
Scelga un aggettivo per descriverli.
«Mamma mia!».

Vuole qualche suggerimento?
«Nooo, aspettate. Ecco: 40 anni infiniti, intensi,
positivi».

Come li festeggerà?
«In Sardegna, in vacanza, con tutta la famiglia,
una rimpatriata made in sud ».

A proposito di famiglia, la sua seconda
figlia si chiama Vittoria Sydney. La sua
medagl ia  d '  oro ,   i  200  mis t i ,   l a  sua
Olimpiade. Ma lei sa perché si chiama
così?
«Non credo proprio. La più grande, Sofia
Nicole, sì, la piccola non ha ancora capito la
pena alla quale l' ho condannata».

Fanno già sport?
«Tutte e due, due volte a settimana nuoto e
due volte ballo.

Per me lo sport è una materia scolastica:
vietato non frequentare» E' stato più
difficile essere padroni della scena in acqua o in tv?
«In acqua. Perché devi essere il numero uno e la differenza la fanno le Olimpiadi, ai Mondiali puoi al
massimo diventare un' icona di nicchia. Lo sport mi ha aiutato, mi ha reso sicuro di me, non solo in tv,
ma anche nelle convention, negli interventi motivazionali che faccio nelle aziende, che sono una delle
cose che mi piacciono di più».
Pure Federica Pellegrini, come lei, è una che sa reggere la scena sia in acqua sia in fuori.
«L' acqua ci accomuna, ma Federica è straordinaria, unica al mondo. Fuori siamo diversi, proprio come
approccio: lei mette i tacchi, io le scarpe di ginnastica; lei nel tempo libero non ne vuole sapere di sport,
io il contrario».

Lei è diventato nuotatore anche al mare o al lago, o solo in piscina?
«Tutto è nato in piscina, sono un po' da acqua dolce colorata, ho iniziato a nuotare con una tavoletta
bucata» Ha detto che Thorpe è stato il più grande. Perché?
«Perché ha saputo essere invincibile uscendo dagli schemi, con 100 chili addosso è stato
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mezzofondista e velocista. Perché anche fuori dall' acqua ha allargato il nostro mondo».

Che significa essere campioni?
«Esserlo dentro e fuori vasca.
Troppo facile cavalcare l' onda e non essere lucido dopo, quando devi insegnare ai ragazzi disciplina,
alimentazione corretta e fair play. Che facciamo, quando smettiamo ce la prendiamo con l' arbitro o
diamo gomitate all' avversario, o magari arriviamo a pesare 200 chili?».
Spesso i campioni arrivano alla fine che non ne possono più.
Chiudono, spengono, scappano.
Lei ha fatto il contrario.
«Fino al 2008 era tutto a posto, poi nel 2009 sono arrivati i costumoni, 2010 e 2011 sono stati anni tosti,
poi tre stagioni in cui ho fatto tutto in piscina, ma il nuoto non era più la priorità e ho capito che dovevo
trovare alternative».
E si è messo a correre.
«Ragazzi, premettiamo una cosa: io sono una schiappa! La verità è che ho scelto il triathlon,
cominciando con la corsa due anni fa, poi è arrivata la bici. È uno sforzo che mi spaventa, faccio una
fatica mostruosa. Però preferisco essere l' ultimo dei brocchi di una cosa nuova che fare il master.
Bisogna avere sempre il gusto di imparare: ecco perché sono andato bene a Pechino Express e a
Ballando con le stelle . E si deve saper cambiare. Da piccolino odiavo il pesce, ora è il mio piatto
preferito».

A che ora si sveglia e a che ora va a letto?
«7.30 e mezzanotte. Ma può essere pure che vada a dormire alle dieci e mezza. E poi pure io vado a
ballare due volte l' anno».
In tv e su Internet lei e la sua compagna Natalia Titova, conosciuta proprio in «Ballando con le stelle»,
siete il manifesto dell' amore. Anche dopo la nascita dei figli, un passaggio che non sempre è facile per
la coppia.

Come siete riusciti nell' impresa?
«L' importante è allenarsi a sopportarsi e stupirsi. Quanto ai figli, sono un amore fatto già di corna
perché prima o poi ti tradiranno, vorranno sempre di più stare con gli amichetti, andar via, il problema è
solo di capire quando succederà. Tu lo sai, ma un abbraccio vale più di tutto. Ti senti tradito, ma felice».
Questo a casa. E uscendo di casa?

Che momento è per l' Italia con il cambio di Governo?
«Momento di cambiamento e fiducia. Non mi interessa il colore, giudico dai fatti. Bisogna aspettare un
anno, non un mese».

Che cosa le manca oggi?
«Napoli. Dico sempre: quando sei a Napoli non muori, ma ti innamori».
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NUOTO DI FONDO Nella replica della gara non competitiva, sarà presente il team staffetta della
Canottieri

Bis della Capri Napoli: oltre quaranta atleti allo start

NAPOLI. Quando sono trascorse praticamente
due settimane dall' appuntamento della Capri 
Ercolano (nella foto i vincitori della Vis Sauro
Nuoto) ,  a r r i va  un  a l t ro  appuntamento
importante per il nuoto di fondo partenopeo.
Da venerdì, infatti, partirà la seconda prova
della Capri Napoli non competitiva, voluta
d a g l i   o r g a n i z z a t o r i   d e l l a   s o c i e t à
Eventualmente Eventi & Comunicazione per
spalmare gli 81 atleti iscritti quest' anno.
Alla partenza della competizione, prevista
dalle Ondine Beach Club di Capri alle 9,
saranno 44 gli atleti in gara, provenienti da
oltre 10 nazioni. Nove gli iscritti alla gara di
Solo (coloro che sfidano la traversata nella sua
interezza, lungo i 36 km), su cui spiccano i
connazionali Michele Barbuscia, Marco Murari,
Stefano Perta e Domenico Scaldaferri. Tra i
team de l la  s ta f fe t ta ,   i nvece ,  sa ranno
protagonisti anche le italiane I kaimani del
Molosiglio (staffetta del circolo Canottieri
Napoli) e TMA metodo Caputo Ippolito. Quest'
ultima partecipazione, in particolare, assume
un grande rilievo: si tratta, infatti, di un team
composto da ragazzi autistici che provengono
da Napol i ,  Roma e Firenze, che hanno
approcciato al nuoto grazie a una terapia
mult is istemica in acqua. Un importante
messaggio sociale lanciato attraverso la
man i fes taz ione  d i  nuo to  d i   f ondo  p iù
conosciuta al mondo.
Tra le altre curiosità legate alle squadre in gara, si ricorda la compagine mista Hong Kong
beachwaterpolo, quest' ultima composta da sei giocatori di pallanuoto in mare di cinque nazioni diverse
(Hong Kong, Italia, Belgio, Germania e Usa).
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SCHERMA Anche la maestra Cuomo invitata al training federale

Posillipo, la spadista Somma convocata per il
progetto Targ

NAPOLI .  Grande sodd is faz ione per   la
scherma del Circolo Posillipo: la spadista
Giovannella Somma (nella foto, a sinistra),
insieme alla sua maestra Francesca Cuomo
(nella foto, a destra), è stata convocata al
Ta rg ,   p roge t to   f ede ra le  naz iona le  d i
allenamento per atleti dai 14 ai 16 anni,
riservato solo ai migliori 8 schermidori per
ogni età. La Somma ha raggiunto questo
obiettivo grazie all' ottimo finale di stagione,
che l' ha vista qualificarsi ai Campionati Italiani
Assoluti riservati alle migliori 42 atlete d' Italia,
dove ha messo a segno ottime prestazioni,
soprattutto considerando che era una delle
sole due atlete 14enni in gara. Segno di una
grande crescita della scuola di scherma
posillipina, cui anche il panorama nazionale
sta continuando a dare ottime soddisfazioni.
Lo dimostra anche la conferma del maestro
Aldo Cuomo al vertice della Formazione dei
neo Tecnici federali. Cuomo, referente della
scherma posillipina, ancora una volta è stato
convocato dalla Federazione come docente ai
corsi nazionali di formazione per tecnici di
secondo e terzo livello. Aldo Cuomo è, inoltre,
anche membro delle commissioni di esami e
referente regionale dei Tecnici, oltre che
vicepresidente del Comitato Regionale.
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Nuoto CapriNapoli, venerdì 44 atleti in gara

CapriNapoli a nuoto : 44 atleti di dieci diverse
nazioni si sfideranno venerdì nella storica
traversata, prova non competitiva: partenza
dalle Ondine di Capri alle 9, arrivo previsto
alle 16.30 all' altezza del Circolo Posillipo.
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Manzi a Posillipo All'An arriva Gallo, un altro
nazionale
Il giovane in due anni non ha convinto Bovo L' azzurro lascia lo Sport Management

È uff ic ia le.  Edoardo Manzi  è da  ier i  un
giocatore del Posillipo. Il mancino, che ha
at t i ra to   l '   in te resse anche de l lo  Spor t
Management, del Savona, del Quinto e del
Bogliasco, ha trovato l' accordo con la società
napoletana. Il giovane veneto, per due anni a
Bresc ia ,  non ha conv in to  Bovo.   "Sono
contento" commenta così, brevemente, il suo
trasferimento Manzi che approda nel team
napoletano in prestito. Al suo posto, come
ant ic ipato,  arr iverà Valent ino Gal lo.  L '
attaccante ha salutato, sulla sua pagina
Instagram, i tifosi e i compagni dello Sport
Management: "Non vedo l' ora di iniziare
questa splendida avventura con questa
gloriosa e blasonata società" scrive il mancino
riferendosi all' An.
Classe 1985, Gallo, comincia la sua carriera a
Siracusa nell' Ortigia, ma dal 2004 al 2016
calza la calottina del Posillipo. Poi due anni,
dal 2016 al 2018, allo Sport Management. Fa
parte del gruppo della Nazionale dal 2008:
vince nel 2010 l 'argento agl i  europei di
Zagabria, nel 2011 i Mondiali di Shanghai, nel
2012 l'argento olimpico a Londra e nel 2016 il
bronzo al le ol impiadi di Rio de Janeiro.
L'An,quindi,haquasiconcluso il mercato. Ultimi
punti di domanda per completare l'organico
riguardano il difensore Mario Guidi e il portiere Stefano Morretti. Il primo potrebbe essere ceduto in
p r e s t i t o ,   i l   s e c o n d o   p o t r e b b e   l a s c i a r e   p e r   u n   p o s t o   d a   t i t o l a r e   i n   u n   c l u b
menoimportante.Ilrosterbresciano sarà così formato: Del Lungo, Bertoli, Nicholas Presciutti, Guerrato,
Rizzo, Christian Presciutti, Janovic, Figlioli, Gallo, Nora, Muslim, Vukcevic.
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Caos Universiadi Giorgetti accelera vertice
anticipato

Domani si decidono i destini delle Universiadi:
è stato anticipato di un giorno il vertice di
Roma in cui si deve trovare una soluzione al
problema principale di Napoli 2019, quello del
villaggio olimpico. L'accordo tra Comune,
R e g i o n e   e   i   v a r i   p r o t a g o n i s t i
dell'organizzazione dell'evento ancora non c'è
e non sembrano essere stati fatti sforzi per
trovarlo. «Abbiamo la disponibilità di una
seconda nave da crociera Msc  annuncia
Vincenzo De Luca  se troviamo la terza la
questione è chiusa». Intanto i sottosegretari
Giancarlo Giorgetti e Pina Castiello accelerano
per la nomina di un supercommissario per la
manifestazione sportiva. Ieri un incontro a
Palazzo Chigi tra Giorgetti e il presidente del
C o n i ,   G i o v a n n i   M a l a g ò .   A l   c e n t r o
dell'attenzione i giochi olimpici invernali del
2026 e le Universiadi del prossimo anno. Un
confronto in cui la posizione del Coni, per
Napoli 2019, è netta: sul villaggio olimpico si
punta tutto sulle casette prefabbricate nella
Mostra d'Oltremare come da progetto già
approvato. Una tesi che viene sostenuta dalla
Fisu, la federazione internazionale degli sport
u n i v e r s i t a r i ,   c h e   s i   è   g i à   e s p r e s s a
f a v o r e v o lme n t e ,   d a l   C omun e   e   d a l
commissario per le Universiadi Luisa Latella e
che invece trova la ferma opposizione della
Regione, con Vincenzo De Luca che ritiene uno scempio installare prefabbricati in un'area vincolata di
interesse artistico, storico, monumentale come la Mostra. I PROTAGONISTI La decisione definitiva sarà
presa domani, visto che il vertice è stato anticipato di un giorno. A Palazzo Chigi ci saranno i
sottosegretari alla Presidenza del Consiglio Giorgetti e Castiello, il presidente dell'autorità
anticorruzione Raffaele Cantone, Oleg Matytsin presidente della Fisu, Malagò, De Luca, Luigi de
Magistris con il capo di Gabinetto Attilio Auricchio, il prefetto Latella, il presidente del Comitato sport
universitari italiano Lorenzo Lentini. Martedì 3 luglio, alla prima cabina di regia, l'indicazione emersa era
di superare le casette prefabbricate, che per gli esponenti del governo pentaleghista non si riescono a
produrre e impiantare in tempo e deturpano la Mostra d'Oltremare per ritornare sull'opzione del
villaggio olimpico sulle navi da crociera al porto, magari con un piccolo insediamento nel parcheggio
dell'area di Fuorigrotta per duemila atleti. Alla Federazione internazionale era stato chiesto di ridurre di
mille il numero degli atleti partecipanti ai giochi universitari, un punto che non è facilmente superabile.
Si possono evitare 600 atleti rinunciando ai quattro sport non obbligatori (vela, tiro a segno, tiro a volo e
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rugby a sette), ma tagliare altri 400 universitari è complicato. Sul villaggio olimpico restano le divisioni.
Le casette prefabbricate sono invise a De Luca. E costano troppo, tra i 50 e i 65 milioni, creando un
buco di 30 milioni sui finanziamenti già stanziati. LE ASSOCIAZIONI Contro il progetto della Mostra si
sono schierati intellettuali, architetti e una serie di associazioni. «Siamo pronti a contrastare il progetto
che devasta un bene del valore della Mostra d'Oltremare in ogni modo  annuncia Gaetano Brancaccio
di Napoli Insieme, che guida un gruppo di 30 associazioni  Al primo punto dello Statuto dell'EnteMostra
c'è la salvaguardia dei luoghi e dei monumenti, con i prefabbricati si agisce al contrario. E il progetto
che è stato presentato non è stato portato né al consiglio di amministrazione né ai soci, violando ogni
norma». De Luca ritiene vicina la soluzione definitiva con le navi da crociera. Una, la Msc Lirica, ha già
vinto a inizio anno l'appalto per ospitare gli atleti. La Msc avrebbe messo a disposizione un'altra nave
da crociera. «Se reperiamo la terza  dice il governatore  per noi il discorso è chiuso». Resta, però,
aperta la possibilità di ospitare duemila atleti nelle casette da installare nel parcheggio della Mostra,
senza incidere sulla parte monumentale. Ieri un incontro tra i sottosegretario Giancarlo Giorgetti e Pina
Castiello: l'idea è di accelerare sulla nomina di un supercommissario per realizzare le Universiadi
esautorando l'attuale prefetto Luisa Latella.
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